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平成２９年村上市議会第３回定例会（９月）

質問順 １

一 般 質 問 通 告 書

質問議員（１９番） 長谷川 孝

質 問 事 項 質 問 要 旨 答弁者

１ 「みなとオアシス越後

岩船」の今後の取組につ

いて

２ 村上市へ寄附された

建物の保全・改修につい

て

昨年、岩船港周辺を中心に岩船地区から瀬波温泉

地区までの海岸線エリアが「みなとオアシス越後岩

船」として全国で89番目に登録されました。

９月１日には、岩船地区・瀬波温泉地区共同で平

成29年度「みなとオアシス越後岩船」関連要望事項

として、旧市民会館周辺の活用等について提案型の

要望を行う予定であります。

これらを含め、この１年間の取組と今後の取組に

ついてお伺いいたします。

現在までに、村上市が市民より寄附を受けた建物

の活用状況とその保全・改修についてお伺いいたし

ます。

市 長

市 長

［メ モ］
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平成２９年村上市議会第３回定例会（９月）

質問順 ２

一 般 質 問 通 告 書

質問議員（ ９番） 鈴 木 いせ子

質 問 事 項 質 問 要 旨 答弁者

１ 村上総合病院移転新

築の進捗について

２ 平成30年産米に向け

た取組について

村上総合病院は県北の基幹病院として、重要な役

割を担ってきました。しかし、建築から50年も経過

し老朽化が進み新築へと向かっていますが、進捗が

見えてきておりません。

現在の進捗状況と今後の見込みについて伺いま

す。

① 地権者説明会を受けて、建設候補地の用地買収

は終わったのでしょうか。

② 基本計画から実施設計に着手するのはいつ頃で

しょうか。

③ 着工はいつ頃になりますか。

④ 新病院開院は平成32年10月とお聞きしていまし

たが、開院予定に変更はありませんか。

⑤ 新病院は何階建てで、ヘリポートは設置されま

すか。

⑥ 救急ワークステーションと病児保育施設は、病

院本体に組み込まれますか。

⑦ 病院の玄関は、どちら向きになりますか。

⑧ 村上駅への動線はどのようになりますか。

米の需給・価格の安定をはかるには、需要に応じ

た生産を進めることが基本ですが、行政による生産

数量目標配分の廃止は、いわゆる「減反の廃止」と、

平成30年産以降の米の直接支払交付金（7,500円/10

ａ）の廃止による過剰作付けの更なる拡大と価格下

落が懸念されますが、次について伺います。

① 村上市の全体生産数量はどのようにして算出

し、いつ農家に伝えるのですか。

② ＪＡと各農業法人の生産目安数量は同じでなけ

市 長

市 長

農業委員

会 長
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ればならないと思いますが、平成30年産からの数

量設定は再生協議会で行うのですか。

③ 今年の作柄概況について、新聞報道では岩船地

域は「やや良」でありましたが、村上市としては

どのように考えますか。

④ 減反作付け作物の米粉用・飼料用米・大豆は昨

年どおり国の支援策は継続されるとのことです

が、交付単価はいくらですか。

⑤ 水田の有効活用により食料自給率の向上を図る

「水田フル活用」の取組において、耕作放棄地は

どのように考えていますか。

［メ モ］
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平成２９年村上市議会第３回定例会（９月）

質問順 ３

一 般 質 問 通 告 書

質問議員（１０番） 本 間 清 人

質 問 事 項 質 問 要 旨 答弁者

１ 市長の職務や施策、行

政運営について

２ 村上駅前の開発につ

いて

① 高橋市長におかれましては、平成27年６月に当

選をされ、任期４年のうち半分の２年が経過いた

しました。任期途中ではありますが、これまでの

反省や今後の方針などお聞かせください。

② 市長のキャッチフレーズは「市民ひとりひとり

の幸せのために」でありますが、この２年の成果

をお伺いいたします。

③ これまでの施策で、市長自慢の施策は何でしょ

うか伺います。

④ これからの後半２年で村上市をどのようなまち

にしたいと考えているか伺います。

⑤ 行政サービスにおいて、村上市は優れていると

感じているか伺います。

村上総合病院の駅西への移転に伴って、跡地の開

発は大切な仕事ですが、現段階での市長の考えを伺

います。

市 長

市 長

［メ モ］
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平成２９年村上市議会第３回定例会（９月）

質問順 ４

一 般 質 問 通 告 書

質問議員（２４番） 山 田 勉

質 問 事 項 質 問 要 旨 答弁者

１ 北朝鮮のミサイル発

射に対する危機管理対

応について

２ 高齢者の運転免許証

自主返納について

３ 定住の里づくりにつ

いて

北朝鮮は、日本時間８月29日午前５時58分、弾道

ミサイルの一発を北東方向に発射し、北海道襟裳岬

東方約1,180ｋｍの太平洋上に落下しました。本県な

ど12道県で全国瞬時警報システム（Ｊアラート）に

よる一斉放送が行われました。「頑丈な建物や地下

に避難してください」との放送内容に戸惑った市民

も見受けられました。

今後も北朝鮮のミサイル発射が危惧されるところ

ですが、市の危機管理対応について伺います。

昨今、高齢者による事故が多発している中で、運

転免許証の自主返納が急増していると新聞報道があ

りました。本市をはじめとする各市町村において

様々な支援サービスが行われているところではあり

ますが、一般市民に周知徹底されておらず、大半の

方が知らないと思います。

市民に呼びかけ、自主返納を推進すべきと考えま

すが、市長のお考えを伺います。

第１次村上市総合計画の重点目標「定住の里づく

り」は、大滝前市長から高橋市長に継承されてきた

ものであると考えます。確かに各地区でイベントを

開催し観光客を呼び込み、本市の活性化を図ること

は大変良いことと思います。しかし今、人口減少問

題が本市においても最重要課題である中で、イベン

トで一時的に潤っても人口減少の解決にはならず、

移住・定住していただくことが重要であるはずです。

魅力ある村上市に定住してもらうべく何を取り組ん

でいくのか、そのお考えを教えてください。

市 長

市 長

市 長
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４ （仮称）村上市スケー

トパーク建設事業につ

いて

① 平野歩夢さんのようなスペシャリストを育成す

ることには共感します。その施設を本市で建設す

る。しかも十数億円もかけて市長は日本一の施設

にして、村上市のＰＲに意気込んでおられるよう

ですが、その見解を伺います。

(ｱ) 運営方法は、現在どのように考えていますか。

(ｲ) 建設資金、財源は大丈夫ですか。

(ｳ) 維持管理費の調達方法は検討されています

か。

② 本市でやるとすれば大事であり、十分に市民に

説明し賛成してもらうことが先決であると考えま

す。公民館、体育館と違い市民の利用者がなく、

ごく限られた一部の人の練習施設であり、人口減

少が進む中、ますます財政が圧迫させるのが目に

見えております。それでなくとも本市は、箱物及

び公共施設の維持管理をしていかなければなりま

せん。そのようなことを考えますと、本件につき

ましては慎重にならざるを得ないと考えます。

市長の公約「市民ひとりひとりの幸せのために」

に結び付くのでしょうか。市長のお考えをお聞か

せください。

市 長

［メ モ］
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平成２９年村上市議会第３回定例会（９月）

質問順 ５

一 般 質 問 通 告 書

質問議員（ ４番） 鈴 木 好 彦

質 問 事 項 質 問 要 旨 答弁者

１ 国道7号の猿沢・早稲

田間の測量調査後の計

画について

２ 未登記地解消の取組

について

３ 村上市医学生修学資

金貸与条例の運用につ

いて

国道7号の猿沢・早稲田間の測量調査実施について

周知広報が配布されました。これは、地域住民の悲

願であります「歩道の設置」の実現に向けての大き

な前進と、地域の皆さんや関係者ともども、期待を

膨らませているところです。

私も、ここを通学路としている児童生徒の安全確

保と地域住民の生活環境改善の観点から、昨年の第

３回定例会と本年の第１回定例会において強く訴え

てきたところで、その成果に向けての一歩が踏み出

せたかなと、手ごたえを感じているところです。

安全確保の早期実現に向けて、今後の計画と市の

取組について伺います。

朝日地区の国土調査を終えた集落内の市道には村

上市の未登記地が存在していますが、この解消につ

いて伺います。

① この事象は把握していますか。

② 課税に問題はありませんか。

③ 朝日地区以外にも同様な事象が存在する地区は

ありますか。

④ 今後、未登記地の解消に取り組む予定はありま

すか。

第２回定例会で制定された「村上市医学生修学資

金貸与条例」の運用を前に、次のことについて伺い

ます。

① 指定病院の不足医師数を伺います。

② 本事業で目標とする医師数確保計画を伺いま

す。

市 長

市 長

市 長
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４ 道の駅「朝日」拡充基

本計画について

① 道の駅「朝日」拡充基本計画における現在まで

の進捗と今後のスケジュールをお聞きします。

② 朝日まほろば温泉源泉の現在の状況と将来の見

通しについて伺います。

③ リニューアル後の管理形態について、市長のお

考えを伺います。

市 長

［メ モ］
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平成２９年村上市議会第３回定例会（９月）

質問順 ６

一 般 質 問 通 告 書

質問議員（１３番） 姫 路 敏

質 問 事 項 質 問 要 旨 答弁者

１ 村上駅周辺まちづく

りプランについて

２ 歴史観を活かした観

光について

村上総合病院の移転新築が平成32年10月の開院に

向けて順調に進んでいると思いますが、村上総合病

院が駅西へ移転新築された後の跡地利用についての

考えを聞かせてください。

① 瀬波の「沖の口番所跡地」や「方角石」を活か

し、北前船が隆盛していた頃の歴史観を演出し、

貴重な文化財としての保管はもとより、観光名所

として観光客の誘客を図ってみてはいかがでしょ

うか。

② 昨年６月の一般質問でもお話ししましたが、城

下町村上を演出するには、村上城の復元が一番で

あると思いますが、考え方を聞かせてください。

市 長

市 長

［メ モ］
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平成２９年村上市議会第３回定例会（９月）

質問順 ７

一 般 質 問 通 告 書

質問議員（ ５番） 稲 葉 久美子

質 問 事 項 質 問 要 旨 答弁者

１ 国保の都道府県単位

化について

２ 高齢者への生活支援

について

① 国民健康保険税が他の公的医療保険料より高

く、組合健保、共済組合の約２倍の額になってい

ます。国保税がこれ以上高くなっては生活が苦し

くなるばかりで、保険税払ったら生活保護受給世

帯より生活水準が下がってしまうという声もあり

ます。

一般会計からの繰入れは、平成30年度からの都

道府県単位化後も可能とされています。現在、一

般会計からの繰入れを行って、市民の負担軽減に

努力している自治体もあります。村上市としても

繰入れをしてはどうですか。

② 平成30年度には今より税率が高くなる可能性も

ありますが、市としてはどのように考えています

か。

③ 国保の都道府県単位化、地域医療構想などの目

的は「医療費削減」だと思いますが、市としては

どのように考えていますか。市長のお考えを伺い

ます。

① 高齢で独り住まいの人が転倒して入院となった

時に世話をする人や、介護認定を受けていない人

へのサポートなど支援制度はありますか。

② 通院でリハビリを受ける時や慢性的な病気で病

院に通院する時など、障害者手帳を持っている人

はタクシー券の助成もありますが、１か月に数回

通院すれば早くに消化してしまいます。歩けない

人は、バスが通る地域であっても道路まで出られ

ません。障害の程度によってはタクシー券の助成

を増やしてはどうですか。

市 長

市 長
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３ 公営住宅の建替えに

ついて

寒くなると隙間風が入る中川原住宅の建替えの必

要性を感じます。建替えの話が出てから随分と時間

が経っています。玄関先にトイレの換気扇もあるし、

高齢になってからあのトイレでは衛生上も良くあり

ません。水洗トイレはもちろん、風呂や冷房設備は

欠かせない設備だと思いますが、今後の予定はどの

ようになっているのか伺います。

市 長

［メ モ］
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平成２９年村上市議会第３回定例会（９月）

質問順 ８

一 般 質 問 通 告 書

質問議員（ ７番） 尾 形 修 平

質 問 事 項 質 問 要 旨 答弁者

１ 市営墓地及び火葬場

の現状と今後の施策に

ついて

２ 機構改革について

３ 有害鳥獣対策での猟

友会の役割について

① 平成27年第４回定例会で一般質問を行いました

が、来年６月１日までの１年間の期限で村上市羽

黒町墓地における無縁墳墓改葬公告を実施されて

おりますが、現在どのような状況になっているの

かお尋ねします。

② 火葬場に関して第２次村上市総合計画実施計画

では、平成31年度に市の火葬場の整備について検

討するための委員会を設置する計画になっていま

すが、大規模改修を目指すのか新設を行うのか、

市長のお考えをお尋ねします。

本年４月を目標としていた機構改革を来年度に先

延ばしされましたが、市長が目指す行政機構はどの

ようなものなのかお尋ねします。

また、職員の能力を最大限に発揮させるための取

組はお考えでしょうか。

全国規模でクマをはじめとする有害鳥獣のニュー

スが流れない日はないと言っても過言ではない状況

が続いております。

本市でも、朝日地区で人的被害が出るなど深刻な

事態となっています。このような状況で猟友会の果

たす役割は大きいと考えますが、残念ながら会員の

減少が止まらない状態が続いています。市としての

対策はお考えでしょうかお尋ねします。

市 長

市 長

市 長

［メ モ］
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平成２９年村上市議会第３回定例会（９月）

質問順 ９

一 般 質 問 通 告 書

質問議員（１４番） 竹 内 喜代嗣

質 問 事 項 質 問 要 旨 答弁者

１ 防災対策について

２ 市職員や市事業を請

け負う方の労働条件に

ついて

① ７月24日の山田集落の地すべりにより午前９時

半、山田集落の７世帯24人に避難指示が出される

地すべり災害がありました。また、地すべり危険

箇所に指定された地区に居住する方からは不安の

声を聞きました。

地すべり危険箇所に居住する方が、雨が続いた

場合などに注意することや市役所に通報すべきこ

となど、必要となる対応を伺います。

② 市内の地すべり対策工事は、現在どのような現

況でしょうか伺います。

③ ７月24日に堀川が増水し広域農道「牛屋・九日

市線」付近で溢水しました。荒川本川の水位上昇

が重なれば堀川が氾濫し、平林地区や西神納地区

に甚大な被害が想定されたのではないでしょう

か。

堀川堤防のかさ上げには、作業道路が必要とな

ります。堀川河口は、津波被害を受けやすい形状

です。津波対策と堀川上流部洪水対策に併せて対

応するような施設が必要ではないですか。市長の

お考えを伺います。

① 指定管理や委託事業の指定・選定時に「労働法

令遵守や雇用・労働条件への配慮」について協定

等に提示していますか。また、遵守されているこ

とを把握していますか伺います。

② 地方公務員法が改正されました。市の臨時職員

の方の給与改定をどのように検討していますか。

また、来年度は合併10年です。合併時から異な

っていた市職員の給与改定はどうなるのでしょう

市 長

市 長
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３ 地域医療圏構想と地

域医療の充実について

か。市長のお考えを伺います。

新潟県地域医療構想で、下越地域は後期高齢者の

人数が３割を超すのに、現在の病床数1861床から

2025年には推計病床数が1,574床へ16％も減ります。

うち高度急性期と急性期病床は1,162床から598床へ

半減になります。「地域医療構想」は、入院ベッドを

機能ごとに区分し（機能分化）、救急や集中治療を担

う｢高度急性期｣「急性期」などのベッドを減らす一

方、軽症とされる患者を在宅化」していくことを目

指すものです。

地域医療構想がこの地域の医療提供体制に与える

影響を明らかにし、各医療機関と市民とともに県北

地域の医療提供体制について議論し、国・県に意見

を上げていくことが必要ではないですか。市長の見

解を伺います。

市 長

［メ モ］
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平成２９年村上市議会第３回定例会（９月）

質問順 １０

一 般 質 問 通 告 書

質問議員（ ３番） 本 間 善 和

質 問 事 項 質 問 要 旨 答弁者

１ 農作物への有害鳥獣

対策について

２ 観光・交流人口の推進

について

平成22年度より継続的に取り組んでいる鳥獣被害

防止対策事業も今年度から設置要件が大幅に緩和さ

れ、電気柵等が多く設置され、大きな効果を上げて

いますが、依然サルの被害、クマの出没等が発生し

ています。これまでの対策の中で次の点について伺

います。

① 有害鳥獣捕獲従事者の各地区での登録者数と担

い手確保のための補助実績について伺います。

② サルのテレメトリー調査がどのように活用され

ているのか伺います。

③ 今年は特にクマの出没が多く聞かれますが、サ

ル・クマの捕獲檻が各地区に何台配置しているの

か伺います。

広域的な観光や今後多くの廃校となる校舎及び現

在活用している「交流の館八幡」などについて、地

域の産業振興や経済活性化につながる総合的な観

光・交流の拠点としての活用を考えるべきと思いま

すが、村上市としてどのように取り組んでいくのか、

次の点について伺います。

① ＪＲ東日本の豪華寝台列車「四季島」が村上市

管内も運行していることから、隣接する鶴岡市と

連携し、食材等の提供・観光ＰＲ等を検討すべき

と思いますが、お考えを伺います。

② 平成31～32年度に統合によって廃校となる多く

の校舎の利活用をどのように考えているのか伺い

ます。

③ 以前の一般質問で「交流の館八幡」建替えにつ

いて、「施設が持つ機能及び規模、経営の在り方等

市 長

市 長
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３ 新村上総合病院建設

に伴うアクセス道路整

備及び村上駅整備等に

ついて

について十分検討し、決定する」と前向きな回答

を伺っていますが、現在どのようなスケジュール

で建替えを考えているのか伺います。

平成32年10月に開院を予定している村上総合病院

へのアクセス道路整備費等として、平成29年度当初

予算で２億7,620万円ほど計上されていますが、現在

の事業の進捗状況及び村上駅連絡通路と駅西口(仮

称)設置についてどのように考えているのか伺いま

す。

市 長

［メ モ］
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平成２９年村上市議会第３回定例会（９月）

質問順 １１

一 般 質 問 通 告 書

質問議員（ ６番） 渡 辺 昌

質 問 事 項 質 問 要 旨 答弁者

１ 日沿道延伸による周

辺施設の整備について

２ 閉校となる学校施設

の利活用について

３ 火葬場の整備計画に

ついて

① 道の駅朝日拡充基本計画の策定が進められてい

ますが、基本計画策定の時期及び今後のスケジュ

ールについて伺います。

② 朝日みどりの里の特色ある施設として、朝日き

れい館や日本玩具歴史館が挙げられますが、それ

ぞれの運営上の課題や、今後の施設の在り方につ

いてどのように考えていますか。

③ 鶴岡市鼠ヶ関の IC 脇に道の駅が計画されてい

ますが、基本構想で示された山北地域のIC周辺の

施設整備との関係はどのようになりますか。

現在進められている学校統合計画により、一気に

８校が閉校となります。閉校となる学校施設の利活

用は地域振興と大きく関わり、重要な問題です。埋

蔵文化財の貯蔵庫としての活用だけでなく、全庁的

にアイデアを出し合い、統合の準備と並行しながら

利活用の方法を検討すべきであると考えますが、現

状はどのようになっていますか。

市民厚生常任委員会の閉会中事務調査で、市内の

村上火葬場無相院及び荒川火葬場普照園、阿賀野市

にある最新設備の阿賀北葬斎場をそれぞれ視察しま

した。老朽化した市内の火葬場と最新設備の火葬場

では当然ながら著しい差がありました。市では平成

31年度から火葬場の整備を検討する計画となってい

ますが、施設の特性からも、少しでも早い検討が必

要であると考えます。市では現状をどのように認識

されていますか。

市 長

市 長

教 育 長

市 長
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［メ モ］
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平成２９年村上市議会第３回定例会（９月）

質問順 １２

一 般 質 問 通 告 書

質問議員（１２番） 小 杉 和 也

質 問 事 項 質 問 要 旨 答弁者

１ 外国語教育の充実に

ついて

２ 地域おこし協力隊に

ついて

文部科学省では、グローバル化に対応すべく英語

教育を改革しその充実をはかるために、中学校では

英語科目の授業を英語で行うことを基本とし、小学

校高学年では週３コマ程度教科型の授業を行うこと

などを打ち出しています。

私は平成24年９月議会で英語教育について質問し

ましたが、市では英語教育の充実のためにどのよう

に取り組んできたのかを伺います。

平成28年度から、実用英語技能検定（英検）の検

定料の補助を行っていますが、実績はどうなってお

り、今後はどのように進めていこうと考えています

か。

① 地域おこし協力隊とは、人口減少や高齢化等の

進行が著しい地方において、地域外の人材を積極

的に受け入れ、地域協力活動を行ってもらい、そ

の定住・定着を図ることで、意欲ある都市住民の

ニーズに応えながら、地域力の維持・強化を図っ

ていくことを目的とした制度で、総務省の資料に

よれば、全国で平成26年度の隊員数は1,511人（実

施自治体数444）、平成27年度の隊員数は2,625人

（実施自治体数673）、平成28年度の隊員数は3,978

人（実施自治体数886）となっており、現在村上市

でも６人の地域おこし協力隊が活動しています。

村上市の各地域では地域おこし協力隊の活動によ

って、地域力がどのように変化しましたか。

② 今後はさらに特定の分野に強い人材を受け入れ

て地域力を上げる必要もあると考えますが、特に

観光やグリーンツーリズムが得意な人材を受け入

教 育 長

市 長
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３ 生涯スポーツについ

て

れていく考えがありますか。

① 健康志向の高まりや心に豊かさ、充実感、生き

がいをもたらしてくれるものとして、スポ－ツへ

の関心や期待が高まっており、生涯を通じて健康

でいきいきした生活が送れるよう、誰しもがスポ

ーツ活動に親しめる場・機会の充実を図りながら、

スポーツ人口の増加と実施率向上を目指すために

も、施設の整備や有効活用を図ることが必要だと

考えます。市では市民ニーズに対応した施設整備

と有効活用をどのように考えていますか。

② 平成25年６月議会の一般質問で、予防医療の面

から医療費の削減について質問しました。スポー

ツ活動を行うことにより、健康増進や体力が向上

し、その結果として医療費の削減等にもつながる

と思いますが、どのようにとらえていますか。

市 長

［メ モ］
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平成２９年村上市議会第３回定例会（９月）

質問順 １３

一 般 質 問 通 告 書

質問議員（１７番） 木 村 貞 雄

質 問 事 項 質 問 要 旨 答弁者

１ 消防団の団員確保に

ついて

２ 布部やな場について

社会の動向により急速な人口減少と少子高齢化が

進み、地域経済の縮小や労働力の減少、伝統産業の

衰退や地域の担い手不足などが懸念されておりま

す。本市の消防団においても団員の確保が非常に厳

しい状況であるとのことです。

① 第２次村上市総合計画では、消防団員の確保に

ついて、新たな視点として広報指導分団を設置し、

加入促進に力を入れていくとのことです。この広

報指導分団の取組内容について具体的にお聞かせ

ください。また、どのような効果が期待されるの

か伺います。

② 現在、消防団員確保で取り組むべき事項として

何が一番重要であると考えているのでしょうか。

③ 消防団長が各職場へ団員確保の協力のお願いに

回っているとのことですが、どのような方法で年

間何件くらいの職場へ伺っているのかお聞かせく

ださい。

④ 今後、方面隊における部の統合や年齢の繰上げ

等は考えてはいないでしょうか。

① やな場の運営は三面川鮭産漁協で行っておりま

すが、現在の運営状況をお聞かせください。

② 今年度は、観光客の人数が非常に減少している

とのことです。やな場は雇用の場でもあります。

市では他の観光と同じように知名度を上げるよう

な協力体制ができないものでしょうか。お聞かせ

ください。

③ 上流においてはアユの餌が着きにくくなり、対

策として石の天地返し等の話がありました。その

市 長

市 長
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３ 蒲萄スキー場の通信

線について

４ 有害鳥獣（ハクビシ

ン）の被害対策について

後はどのような状況なのでしょうか。

④ アユ釣りの愛好家や三面川の沿線にある集落

は、昔から川と共に長い年月、生活してこられて

おり、やな場はその方々の文化と言っても過言で

ないと思います。活気のあるやな場として新たな

方策はないものか、市長の考えをお聞かせくださ

い。

スキー場リフトの巻付グリップの破断について、

以下のとおり伺います。

① 破断原因の調査結果において、メーカーでは材

質的に問題はないとのことでしたが、今後また同

じような破断が発生すると考えられます。通信ケ

ーブルの施工方法を考え直すべきと思いますがい

かがでしょうか。

② 破断原因の調査においては、施工した業者では

なくて、第三者的な他の業者に調査させる考えは

なかったのでしょうか。

① 近年、畑作農家では、ハクビシンの被害が増え

ていると聞いております。市では対策についてど

のように考えているのかお聞かせください。

② 現在、本市においては空き家が急増しておりま

す。ハクビシンは人と共存して生きていく動物か

と思います。冬の間、古い建物の中で繁殖してい

る状況も見られることから、今後、空き家が増え

ていく状況では、空き家対策と一緒に考えていく

必要があると思います。今のうちに対策をお願い

したいのですが、いかがでしょうか。

市 長

市 長

［メ モ］
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平成２９年村上市議会第３回定例会（９月）

質問順 １４

一 般 質 問 通 告 書

質問議員（ ８番） 板 垣 千代子

質 問 事 項 質 問 要 旨 答弁者

１ 湯っくり湯ったり事

業について

２ 今年度の除雪につい

て

３ 老齢年金受給資格期

間の短縮について

毎年、１月４日から３月31日までの期間に、村上

市国民健康保険加入者の方を対象に実施している湯

っくり湯ったり事業ですが、健康のため、また、低

料金で温泉を楽しんでほしいと思います。この事業

では、スタンプカード発行し、12個の押印があれば

粗品（タオル）と交換できるとのことですが、今年

度の事業から、できれば無料の湯ったり券１枚を発

行してもらいたいとの意見があります。このような

意見についてどう考えられますか。

今年度も早いもので９月になりました。先日、山

村地域に住んでいる方から、道路脇の木の枝から雪

が落ちるのがとても危ないので、枝打ちをしてほし

いとの相談がありました。ぜひ考えてほしいと思い

ますが、市長のお考えを伺います。

平成29年８月から老齢年金の受給資格期間が25年

から10年に短縮されました。約64万人が新たに受給

資格を得る制度のポイントを教えてください。

市 長

市 長

市 長

［メ モ］
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